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МАСУД ЭНТЕЗАРИ ЯЗДЫ 

ПУТИ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЯ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ В 

ГОРОДСКИХ АГЛОМЕРАЦИЯХ(НА ПРИМЕРЕ ТЕГЕРАНА) 

 

Диссертация на соискание ученой степени кандидата экономических 

наук по специальности 08.00.02 - “Экономика и управление хозяйством 

и его сферами”.  

Защита диссертации состоится на заседании специализированного 

совета 015 по экономике ВАК РА при экономическом факультете ЕГУ 

7-ого июля, 2017 года в 13:30 часов по адресу: г. Ереван 0009, ул. Х. 

Абовяна 52. 

РЕЗЮМЕ 

В Конституциях разных стран, как правило, определены органы, 

ответственные за административный контроль и управление 

административными подразделениями и устанавливается их роль и 

обязанности. 

Создание системы местного самоуправления с помощью выборов- новое 

явление в Исламской Республике Иран (ИРИ) и, в частности, в Тегеране. 

Это явление требует очень тщательного изучения. 

До сегодняшнего дня в городе Тегеран неоднократно проводились 

мероприятии по консолидации и разделению районов для повышении 

эфективной деятельности органов местного самоуправления. Тем не 

менее, в наши дни городская агломерация Тегерана сталкивается с новой 

проблемой- более половины органов местного самоуправления находятся 

на грани банкротства. 

Таким образом, необходимо как можно скорее провести анализ 

деятельности органов местного самоуправления в городе Тегеран, чтобы 

выявить недостатки их деятельности, раскрыть причины их неэффективной 

работы и разработать способы их устранения, а также предложить 

возможные будущие направления для их дальнейшего развития.  

Целью данной работы является: выявление путей совершенствования 

местного самоуправления в крупных городских агломерациях и 

предложение путей улучшения работы органов местного самоуправления 

Тегерана. 

Для достижения этих целей были поставлены следующие задачи: 

 изучить теоретические основы системы местного 

самоуправления, 

 анализировать факторы, влияющие на местное самоуправление, 
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 провести сравнительный анализ деятельности органов местного 

самоуправления в 30 крупнейших городах,  

 выявить методы эффективной деятельности органов местного 

самоуправления в крупных городах, 

 анализировать особенности деятельности местных органов 

власти и Исламской Республики Иран в Тегеране, 

 оценить степень удовлетворенности населения от деятельности 

органов местного самоуправления в Тегеране, 

 оценкить деятельность местных органов власти в Тегеране, на 

основе сопоставления затрат и результатов от расходования. 

Научная новизна данного исследования состоит в следующем:  

 На основе обзора литературы была выбрана методология проведения 

социологического опроса для выявления уровня удовлетворенности 

населения от деятельности органов местного самоуправления. Для 

более точного выявления эффективности деятельности  органов 

местного самоуправления Тегерана, данная методология была 

улучшена с учетом особенностей органов местного самоуправления в 

Тегеране. 

 Был проведен социологический опрос для оценки удовлетворенности 

местного населения от деятельности органов местного самоуправления 

Тегерана и определена эффективность их деятельности в районах 

города с наибольшим и с наименьшим населением. В результате чего 

были предложены пути дальнейшего совершенствования 

функционирования органов местного самоуправления Тегерана. 

 В районах с наибольшим и с наименьшим количеством населением 

Тегерана были выявлены взаимосвязь между расходами бюджета 

местного самоуправления и степени удовлетворенности местного 

населения и были рекомендованы меры  для регулирования 

неэффективных операций со стороны органов местного 

самоуправления. 

 Учитывая потребность в альтернативных источниках доходов бюджета 

органов местного самоуправления Тегерана, были разделены органы 

местного самоуправления Тегерана на основе их финансового 

положения и были разработаны альтернативные методы и инструменты 

финансирования для каждого из них. 

В результате проведенных в диссертации исследований и 

анализов, предложены пути повышения эффективности деятельности 

органов местного самоуправления. 
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MASOUD ENTEZARI YAZDI 

THE WAYS OF IMPROVING ACTIVITY OF LOCAL SELF-GOVERNMENT IN 

URBAN AGGLOMERATIONS (THE CASE OF TEHRAN)  

 

The Dissertation is submitted for the pursuing of the Scientific Degree of the 

Doctor of Philosophy in Economics in the Field of “Economy and 

management of the economy, its branches 08.00.02. The Defense of the 

Dissertation will take plcae at 13:30 on July 7th, 2017, at the Meeting of 

Specialized Council 015 in Economics of the Supreme Certifying Committee 

of the Republic of Armenia acting at the Yerevan State University. Address: 

52 Abovyan St., Yerevan, 0009, Armenia. 

 

SUMMARY 

 

In different countries, as a rule,  the Constitution defines the institutions 

responsible for the administrative control and management of administrative units 

and establishes their roles and responsibilities. 

The creation of a local government system through elections is a new 

phenomenon in the Islamic Republic of Iran (IRI) and, in particular, in Tehran. 

This phenomenon requires for a very careful study. 

Until now, in the city of Tehran, several measures have been taken to 

consolidate and divide the regions to enhance the effective operation of local 

self-government. Nevertheless, today the urban agglomeration of Tehran faces a 

new problem - more than half of local governments are on the verge of 

bankruptcy. Thus, it is necessary to conduct an analysis of local government 

activities in Tehran as soon as possible in order to identify shortcomings in their 

activities, to uncover the causes of inefficiency and to develop ways of 

eliminating them, and to suggest possible future directions for further 

development. 

The main objective of the dissertation is to identify ways to improve local 

government in large urban agglomerations and suggest ways to improve the 

work of local government in Tehran. 

To achieve these goals, the following tasks were set: 

 study the theoretical foundations of the local government system, 

 analyze the factors affecting local self-government, 

 Conduct a comparative analysis of the activities of local governments 

in 30 major cities, 

 to identify methods of effective activity of local self-government bodies 

in large cities, 
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 analyze the features of the activities of local authorities and the 

Islamic Republic of Iran in Tehran, 

 estimate the degree of people's satisfaction with the activities of local 

government in Tehran, 

 estimate the performance of local authorities in Tehran, based on a 

comparison of costs and results from expenditure. 

The scientific novelty and main results of the dissertation: The main 

results and concepts supporting the scientific novelty of the dissertation are the 

following:      

 Based on the review of the literature, a methodology was chosen to 

conduct a sociological survey to determine the level of people's 

satisfaction with the activities of local government. To more 

accurately identify the effectiveness of local government in Tehran, 

this methodology has been improved taking into account the 

specifics of local government in Tehran. 

 A sociological survey was conducted to assess the satisfaction of the 

local population from the activities of local government in Tehran and 

determine the effectiveness of their activities in the areas with the 

largest and the smallest population of Tehran. As a result, ways were 

proposed to further improve the functioning of the local government 

of Tehran. 

 In the regions with the largest and least population of Tehran, the 

correlation between the expenditures of the local government budget 

and the level of satisfaction of the local population was revealed, and 

measures were recommended to regulate inefficient operations of 

the local self-government bodies. 

 Taking into account the need for alternative sources of budget 

revenues for Tehran's local government bodies, Tehran's local 

governments were divided on the basis of their financial situation and 

alternative methods and financing instruments were developed for 

each of them. 

As a result of research and analysis carried out in the dissertation, the 

proposed ways of increasing the effectiveness of local self-government bodies.


